www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 10 DE OCTUBRE DE 2018 | Año XLIII | Número 15.066 | EDICIÓN AMÉRICA

ARGENTINA Vuelven los clubes de trueque surgidos tras el corralito



MUSEOS La Galería de los Uffizi usará un algoritmo para combatir las colas

La embajadora de EE UU en la ONU dimite por sorpresa

La salida de Nikki Haley deja a Trump sin otra voz moderada

PABLO GUIMÓN, Washington La embajadora de Estados Unidos ante la ONU, Nikki Haley, dimitió ayer por sorpresa, una decisión que será efectiva a finales de año. Su salida, a un mes de las cruciales elecciones legis-

Suspendidos los foros de López Obrador con víctimas mexicanas

JACOBO GARCÍA, México Con un acto en Ciudad de México se puso ayer un abrupto final a los Foros Escucha por la Pacificación y la Reconciliación. El Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, que asumirá el poder el 1 de diciembre, decidió suspender una de sus principales propuestas de campaña: una gran gira por el país para sumar la voz de las víctimas a su estrategia de pacificación.

Las familias llegan al centro forense para identificar los cuerpos

Peregrinar a la morgue de Guadalajara

ELENA REINA, México Cientos de familias acuden cada día al saturado centro forense de Jalisco para intentar hallar a desaparecidos entre los más de 400 cuerpos sin identificar apilados por la morgue de Guadalajara entre cámaras frigoríficas y tráilers como si fueran ganado. La violencia que vive el Estado, que es la de todo México, hace tiempo que se volvió pandemia. Página 3

lativas de noviembre, desató un revuelo por su popularidad y porque es una de las pocas mujeres con un alto cargo en la Administración de Donald Trump. De 45 años y exgobernadora de Carolina del Sur, Haley representaba una renovación del conservadurismo sureño y han sido frecuentes sus críticas al presidente estadounidense, incluso en los medios de comunicación, por lo que muchos la consideraban un pilar al que el mundo se dirigía para interpretar las a menudo inconsistentes posturas del inquilino de la Casa Blança.

"Juntos hemos hecho un trabajo fantástico", dijo ayer el mandatario, sentado junto a Haley en el Despacho Oval. La comparecencia conjunta de ambos, llena de elogios recíprocos, sorprendió a buena parte del Gobierno y al mundo diplomático, pero Trump aseguró que Haley ya le había informado hacía seis meses de su intención de "tomarse un poco de tiempo libre". A falta de despejar las incógnitas sobre su marcha y el nombre de su sucesor, la salida de Haley reafirma al sector más duro de los republicanos, representado por el consejero de Seguridad, John Bolton. PÁGINA 2



Miembros de la Asamblea Nacional venezolana, junto al féretro de Albán, ayer en Caracas. Z JUAN BARRETO (AFP)

Indignación mundial por la muerte del opositor venezolano

Naciones Unidas investigará el fallecimiento de Fernando Albán tras ser detenido por el Servicio de Inteligencia Bolivariano

FLORANTONIA SINGER, Caracas La Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos investigará la muerte del concejal opositor venezolano Fernando Albán, detenido el viernes por su supuesta vinculación con el atentado fallido contra el presidente Nicolás Maduro en agosto. La Fiscalía de Venezuela aseguró el lunes que

Albán se había suicidado al lanzarse por una ventana en la sede en Caracas del Servicio de Inteligencia Bolivariano (Sebin), pero la oposición denuncia que se trató de un asesinato.

En la misma línea crítica se ha expresado la Unión Europea. Federica Mogherini, jefa de la diplomacia comunitaria, reiteró en un comunicado la exigencia de la liberación de todos los presos políticos, que alcanzan 252, según la organización Foro Penal Venezolano. Los Gobiernos de EE UU y Reino Unido se sumaron a la condena y a la exigencia de una investigación independiente sobre el caso. La Iglesia venezolana ha exigido en un comunicado justicia por la muerte del concejal.



Piñera: "En economía, Bolsonaro apunta en la buena dirección"

B. DOMÍNGUEZ CEBRIÁN, Madrid El presidente de Chile, Sebastián Piñera, analizó los desafíos de Latinoamérica en un foro de inversión organizado ayer por EL PAÍS en Madrid, en el que hizo un amplio repaso a la situación "difícil" de la región latinoamericana. Piñera puso el foco en Brasil, país en donde el favorito para ser presidente es el ultra-

derechista Jair Bolsonaro. A pesar de ello, Piñera destacó hasta en tres ocasiones que "Bolsonaro, en lo económico apunta en la buena dirección". Sobre su gestión en Chile, sostuvo que "el crecimiento no es un maná que cae del cielo", y que para acabar con la pobreza "son necesarios tres factores: inversión, productividad y educación".